



Inversionistas esperan mejores condiciones

# Coinciden SHCP y SE en aumentar consumo nacional

› **EDGAR AMADOR** estima vuelta a la normalidad de la adquisición tras superar incertidumbre; Marcelo Ebrard destaca estrecha relación México-EU

› Por Diego Aguilar y Cuahutli R. Badillo

Los principales retos a los que se enfrenta el Gobierno federal están relacionados con mantener el consumo interno e incrementarlo en un entorno internacional complejo que, a su vez, ha hecho que las decisiones de inversión aguarden a escenarios de menor incertidumbre, coincidieron los secretarios de Hacienda y Crédito Público y Economía, Edgar Amador Zamora y Marcelo Ebrard Casaubón, respectivamente.

Durante la Reunión Nacional de Consejeros Regionales (RNCR) 2025, organizada por BBVA México, el titular de Hacienda explicó, respecto al consumo: "queremos que el consumo permanezca y crezca. El consumo es la mayor parte de la economía y ha venido moderando su crecimiento, pero ha mostrado bastante resistencia".

## el dato

**ENTRE SEPTIEMBRE** y Octubre de este año, comenzará en México un proceso de evaluación sobre el T-MEC, de cara a la renegociación del próximo año.

Explicó que, conforme bajen las tasas de interés, se establezca la inflación y persista una mayor claridad respecto a las reglas comerciales, el consumo de las familias, de los individuos y de las empresas retomará su crecimiento. "Creo que lo importante es que veamos que se está retomando el crecimiento por parte del consumo", indicó Amador Zamora.

En ese sentido, aseguró que la inversión fija bruta cayó en los dos primeros meses del año, pero la confianza de los empresarios persiste todavía, indicativo de que el país no está ante una "retracción estructural, sino ante una pausa frente al entorno global".

El titular de Hacienda y Crédito Público señaló que los proyectos de inversión no se han cancelado y continúa su ejecución, pero algunas decisiones sí "se han recalendarizado" a la espera de que haya más certidumbre tras las políticas económicas de aranceles que han afectado el panorama internacional.

En este tema coincidió Marcelo Ebrard Casaubón, quien dijo que la cautela que han tenido los inversionistas está "íntimamente vinculada" a los temas comerciales propiciados por Estados Unidos y no a los factores internos del país como la reforma al Poder Judicial.

"Creo que el ser cautelosos con la inversión está íntimamente vinculado a más que la reforma judicial, al tema de Estados Unidos, que no sabes qué reglas va a haber, y no creo que sea el caso de México, sino de muchos países... Sí tiene un efecto de que las inversiones aguardan, sin embargo, sigues teniendo un flujo de inversión extranjera interesante en México", indicó.

Asimismo, señaló que el Gobierno de México ha sostenido hasta el momento más de ocho reuniones con Estados Unidos respecto a los aranceles al acero y al aluminio, lo que ha resultado en avances importantes, por lo que se mantiene optimista en el resultado de estas negociaciones, y externó que entre septiembre y

octubre próximo comenzará un proceso de consultas y evaluación del Tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

También, durante su participación en la RNCR, abundó que su optimismo se basa en que México es el único país con el que Estados Unidos mantiene un superávit en el comercio de estos productos.

México también debe hacer una evaluación "de cómo nos fue con el tratado, y qué quisiéramos de cada uno de los países" y que se pronostica que termine el primero de julio de 2026, pero "lo que estoy previendo es que una vez que se inicia esta evaluación, pues vamos a iniciar diálogos", dijo el funcionario.

## PEGARÁ IMPUESTO A REMESAS.

Por otra parte, Edgar Amador Zamora, titular de la SHCP, reconoció que la propuesta del presidente Donald Trump de imponer impuestos a las remesas enviadas por ciudadanos migrantes a México, afectará los ingresos de un segmento de la población "muy trabajador".

De igual forma, afirmó que la decisión puede tener impactos importantes "a escala regional", ya que podría generar pérdidas de 3.0 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB).

"Pero el impacto regional sí podría ser muy importante. Hay estados donde representa, por ejemplo, para algunas familias el 20 por ciento de sus ingresos, es equivalente a 10 por ciento del PIB en algunos estados", señaló.



## LOS RETOS PARA MÉXICO

Ambas dependencias coinciden en que las inversiones llegarán cuando haya menos incertidumbre en el país y a nivel mundial.

**QUEREMOS** que el consumo permanezca y crezca. El consumo es la mayor parte de la economía y ha venido moderando su crecimiento, pero ha mostrado bastante resistencia

**EDGAR AMADOR ZAMORA**  
Titular de la SHCP

**LLEVAMOS** ocho reuniones de acero y aluminio, pero soy optimista, no puedo dar detalles, pero sí estamos avanzando

**MARCELO EBRARD**  
Titular de la SE